

平成最後の年末

平成30年のカレンダーも12月のページを残すだけとなりました。

今年は、平昌オリンピック・パラリンピックやサッカーワールドカップ・ロシア大会などの大きなスポーツイベントが行われ、日本選手の活躍する場面がたくさん見られました。

また、科学的な分野では、京都大学特別教授の本庶 佑さんがノーベル医学生理学賞を受賞するなど、うれしいニュースがたくさんあった一方で、北海道胆振地区で発生した地震や、広島県や岡山県における豪雨被害、巨大な勢力の台風襲来など今年も自然災害が多かった1年でした。発生現場によっては、現在でもほとんど手が付けられていないところもあるようです。

このように1年間でも、日本や世界各国で起きた様々なニュースがあります。いよいよ、来年5月には「改元」され、30年続いた「平成」の時代が終わることから、この1年間だけでなく、平成になってからの日本や世界の移り変わりや生活の変化などを振り返ってみると面白いと思います。例えば、平成に入ってインターネットなど情報通信機器が発達したことによって、身近な生活はどの様変わったのでしょうか。年末年始の報道番組などを参考に自分でも調べてみましょう。

2学期の振り返りを

中学生は11月中に期末考査も終え、ほっとしている人も多いと思います。しかし冬休みまではまだ3週間以上あります。期末考査の復習も含め、今学期の振り返りをしましょう。また、12月は年末でもあります。1年前の自分と比較して成長した面をぜひ見つけてください。

世間は、クリスマスから年末モードに入っていきます。冬休みは、夏休みに比べると期間は短いです。季節感のある2週間です。大掃除や、お正月を迎えるための準備などをされるご家庭も多いかと思います。家族の一員として、掃除や、弟・妹がいる人はお世話をするなど、家族のために自分ができることを見つけ、積極的に取り組みましょう。また、お客様をお迎えしたり、逆に訪問する機会が増えることもこの時期の特徴です。あいさつや言葉遣いなど、立派に成長した姿を見せられるといいですね。

中学3年生にとっては、志望校を決めるための面談がこれから在籍校で予定されていると思います。限られた面談時間を有効に活用するために、ご家庭で話し合った内容を整理して臨むことが大切です。また、冬休み中に準備をしなければいけないことを担任の先生としっかり確認してください。面接や作文の練習、志願申告書(都立チャレンジ校の場合)、願書などの書類作成と、やらねばならないことがたくさんあります。つばさ教室でも可能な範囲でお手伝いをしますが、まずは自分で計画的に準備をしましょう。

保護者講演会を実施いたしました

保護者が抱えている、子育てに関する悩みについて、専門的な方から適切なアドバイスをいただくために、11月16日（金）保護者講演会を開催いたしました。講師に臨床心理士のマーシャル理恵子先生をお招きし、「子どもを知り、心を育てる」～思春期の心・身体・脳～ というテーマでお話を伺いました。

思春期真っ盛りの子どもたちに対し、親として日々どのように子どもと接していったらよいのか。これまで多くのカウンセリングを通して経験された実践例をもとに、ほめ方や叱り方のポイントやタイミング、子どもの良いところの伝え方などを具体的にご指導いただきました。

また、スマートフォンやゲームについては家庭内できちんと話し合ったうえで、ルールを決めておくことが大切であるとアドバイスをいただきました。参加された保護者の皆様からは、「早速実践してみる」などの声も聞かれました。参考になる内容であったと好評でした。



事前学習

12月7日（金）に予定されている港区立中学校音楽鑑賞教室の事前学習を行いました。事前にオーケストラや演目について学ぶことで、意欲や関心を高め、当日の鑑賞教室がより充実した行事になるように、港区立御成門中学校音楽科主任教諭 勝山 幸子先生にご指導いただきました。当日演奏される曲目の解説をはじめ、オーケストラで使用される楽器の種類や特徴、舞台上での楽器の配置、オーケストラで使用される音楽用語などを詳しく丁寧にご指導いただきました。指導後の感想文からは、子どもたちの興味の深まりを感じることができました。当日は、東京フィルハーモニー交響楽団という素晴らしい楽団が演奏して下さいます。また、会場となるサントリーホールは、国内でも有数の素晴らしい音響効果をもつ施設です。今回の事前学習の内容を当日に生かしましょう。

冬季休業中のつばさ

冬季休業中も年内は12月28日（金）まで開室いたします。新年は、1月4日（金）からです。積極的に登室してください。

==== 12月の予定 ====

体育活動 12月4日（火）、6日（木）、11日（火）、13日（木）、18日（火）、20日（木）

外国語活動 12月12日（水）、19日（水）

音楽鑑賞教室 12月7日（金）サントリーホールの港区立中学校音楽鑑賞教室に参加します。

書道体験 12月21日（金）講師の先生を招いて書写（毛筆）の学習をします。